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体育·球友会体育·球友会

绝杀冲超直接竞争对手深圳佳兆业后，浙江绿城不仅坐

实积分榜第二的位置，还有它“客场龙”的称号，球迷们“冲超”

的口号也喊得越来越有底气。

这个赛季的绿城，变得不一样了。这是从开赛至今，所有

人都能明显感受到的一点。绿城用一场场胜利和一次次精彩

的逆转、绝杀，让球迷发出感慨：“这还是我们以前看到的那个

‘小破城’吗？”

吃饭严禁玩手机；亮相必须穿队服；早上不许睡懒觉

洋帅规矩多，绿城底气足

在本届亚运会，电竞项目着实火了一把，

这不由让大家有了在奥运会上看到电竞比赛

的猜想，但是国际奥委会主席巴赫，又一次给

关注电竞的人们泼了一盆冷水。

虽然雅加达亚运会上，电竞作为表演项

目已经圆满结束。2022年杭州亚运会时，电

竞将会正式成为比赛项目。但是，巴赫在亚

运会闭幕式媒体会上明确表示，现在还无法

确定电竞能否以及何时会被奥运会纳入。

巴赫提出这与奥林匹克价值观不符，“我

们不能在奥运会项目中加入一个提倡暴力和

歧视的比赛，即所谓的杀人游戏。每一项奥

林匹克运动都起源于真正的人与人之间的对

抗，体育是文明的表达方式，如果出现了‘杀

人’这种行为，就不符合奥林匹克价值观。”

雅加达亚运会入围参演的电竞游戏一共

六款，分别是《英雄联盟》、《实况足球2018》、

《Arena of Valor》（王者荣耀国际版）、《星

际争霸2》、《炉石传说》、《皇室战争》。

除了《实况足球2018》外，其他几款游戏

都涉及巴赫所说的所谓“杀人”的操作，所以按

照巴赫坚持的原则，恐怕很难有进入奥运会的

机会。

有很多人表示击剑、射击、射箭等项目也

都是“杀人”技巧时，巴赫表示这些项目都起

源于人类真正的战斗，但是在体育范畴内通

过文明的规则加以规范。

2017 年 4 月份，巴赫就曾表示电竞不可

能入奥。但是，2017英雄联盟全球总决赛的

火爆，让国际奥委会看到了电竞的巨大潜力，

也不得不重新审视它的价值。去年十月，在

霍启刚的主导下，亚电体联为国际奥委会奥

林匹克峰会做了一份简介，一个月不到的时

间，国际奥委会官方宣布，认证电子竞技运动

（Esport）为正式的体育项目。

林欢

国际奥委会主席巴赫再泼冷水

不移除暴力元素，电竞就不能入奥

本报记者 宗倩倩

西班牙式的理念
让绿城“不落后不会踢球”

“小破城”是绿城球迷对球队的“爱称”。

以前喊这个名字，有怒其不争的情感在其中，

现在喊，则多了一丝保护的意味——毕竟夸

太猛容易成“毒奶”。

带来这些变化的原因错综复杂，而不论

如何分析，主教练塞尔吉肯定是绕不开的一

个因素。

带着巴萨名宿的光环，塞尔吉的到来，让

度过了上赛季惨淡中甲的绿城，看到了一丝

希望。面对媒体，塞尔吉说他要把西班牙的

足球理念带给绿城。

起初，这样的想法，大多数人觉得听听就

好。中国球员基本功普遍不如欧洲球员，这

种西班牙式的“灌输”走得通吗？再看看如今

的绿城，传控打法有模有样，确已非吴下阿

蒙。

除了技战术打法，绿城最明显的变化应

该是即使落后也会踢球了。以往的绿城，一

旦落后，便泄了气，不知所措。而现在，绿城

更多的胜利来自先丢球后逆转，屡屡上演绝

杀，甚至被球迷戏称为“不落后不会踢球”。

这自然与塞尔吉的临场指挥能力和更衣

室的掌控能力不无关系。

站在场边指挥的塞尔吉，永远很忙碌，也

永远激情澎湃，不是吹口哨喊球员，就是用一

些夸张的肢体动作调动全场。周日晚绝杀深

圳后，记者在更衣室门口祝贺塞尔吉，他长出

一口气。经历了一场绝处逢生，他与记者握

手时，手上全是汗。

都知道塞尔吉脾气差，但是没有人会去

抱怨。就像陈晓之前讲过的，他发脾气都是

为了球员好，为了比赛，为了球队。外援马丁

斯也说塞尔吉跟他发火，就好像长辈对儿子

一样，对事不对人。气消了之后，塞尔吉其实

也是一个爱开玩笑、十分有亲和力的教练。

球员们都服他，这让他在球员中有了威

信，也让他拥有了绝对的更衣室控制能力。

他成为了一个可以将所有球员的精气神都凝

聚到一起的重要角色。当球队能拧成一股绳

去战斗，再加上他布置战术思路明确，即使落

后也不会就地躺下“挨打”了。

塞尔吉要求的职业化
体现在球场内外方方面面

除了球场和更衣室，塞尔吉从进入球队

之初，就规定了一整套队规，要求所有球员和

工作人员严格遵守。这其中包括早饭午饭晚

饭期间不许使用手机；训练或者其他俱乐部整

体活动时必须统一形象：不得穿不属于俱乐部

的服装，包括帽子等配件；禁止球员睡懒觉。

客场打完比赛，塞尔吉总是要求订第二

天最早的那班飞机回杭州，他不喜欢球员们

赖床。周日晚打完深圳，周一早上，球队乘坐

8点多的飞机返程，这就意味着队员要5点多

就起床。对此，塞尔吉相当执拗。

这些丝毫不容违反的规定，让球队比任

何时候都更像一个集体，也更像一个随时做

好准备要上战场的战士，最重要的是，让俱乐

部更职业了。

周日替补上场打进反超一球的黄世博

说，塞尔吉带来了很多职业的东西，不仅是球

场上，更在于生活的方方面面。马丁斯也说

塞尔吉是典型的西班牙职业教练，他所做的

一切最终目的是赢球。

这是记者跟队以来所观察和了解到的一

部分，可能并不一定是绿城能取得好成绩的

直接原因，但确实让球队发生了改变。就像

塞尔吉常用“这就是足球”来回答媒体的提

问，看似有点抽象，但职业足球的规律和偶然

性，并不能轻易梳理得明白。

绿城离冲超的目标越来越近，还有八轮，

场场都是硬仗，主场战绩不佳的问题仍是桎

梏，武汉卓尔、青岛黄海、石家庄永昌、梅州客

家都不是“软柿子”，而被外界一致认为的“软

柿子”新疆队，绿城也从来没赢过。

前路依然坎坷，但有了塞尔吉执教下，

绿城练就了大心脏，不论如何，总是有的一

拼。

塞 尔 吉 的 到

来 给 绿 城 带

来 的 变 化 显

而易见。


